
محليات6 alwasat.com.kw3119 الاثنين 19 من جمادى الأولى 1439 هـ/ 5 من فبراير  2018 - السنة  الحادية عشرة -   العدد Monday 5th February 2018 - 11 th year - Issue No.3119

نظمت كلية الــطــب بجامعة 
الكويت ممثلة بــوحــدة الاعتماد 
ــاد  ــم ــت ــــي مـــؤتمـــر الاع ــــاديم الأك
الأكاديمي لكلية الطب وذلك أمس 
الأحــد بقاعة عبدالرزاق في كلية 
الطب بالحرم الجامعي-الجابرية.
ورحـــب نــائــب مــديــر الجامعة 
لمــركــز الــعــلــوم الطبية الأســتــاذ 
الدكتور عادل العوضي بضيوف 
ــن الـــولايـــات المــتــحــدة  ــر م ــؤتم الم
وبريطانيا وتركيا وهم الأستاذ 
الدكتور ديفيد جـــوردون رئيس 
الاتحـــاد العالمي للتعليم الطبي 
WFME((، والأســتــاذ الدكتور 
كريستوفر مــارتــن مــديــر مكتب 
الارتباط الدولي بجامعة ويست 
فيرجينيا، والأستاذ الدكتور دان 
هــانــت الأمـــين المــســاعــد لبرنامج 
الارتــبــاط التابع للجنة الاتصال 
 ،)LCME( المعنية بالتعليم الطبي
والأستاذ الدكتور إسكندر سايك 
رئيس جمعية التقييم والاعتماد 
لبرامج التعليم الطبي بتركيا، 
مؤكدا على ضرورة الاستفادة من 
خبراتهم في عملية اعتماد التعليم 
الطبي هنا في الكويت، كما رحب 
بالأستاذة رئيس الجهاز الوطني 
لــاعــتــمــاد الأكـــاديمـــي وضــمــان 
جــودة التعليم الدكتورة نورية 

العوضي، والدكتورة عبير الحسن 
أيضا من الجهاز الوطني لاعتماد 

الأكاديمي وضمان جودة التعليم.
وأوضح أ.د. العوضي أن اعتماد 
التعليم الطبي لم يعد اختياريا، 
وإن اللجنة التعليمية لخريجي 
كليات الطب الأجنبية بالولايات 
المــتــحــدة الأمــريــكــيــة قــد أعلنت 
أنــه اعــتــبــارا من2023 سيصبح 
الالتحاق باختبار الرخصة الطبية 
الأمــريــكــيــة والــعــمــل كطبيب في 
ــات المــتــحــدة مقتصر على  ــولاي ال
خريجي كليات الطب المعتمدة من 
قبل الاتحاد العالمي للتعليم الطبي 
وفقا لمعايير معادلة، مؤكدا على 
أنه إذا أردنا الاستمرار في إرسال 
خريجينا إلــى الــولايــات المتحدة 
للعمل كأطباء مقيمين والحصول 
على الزمالة فإنه في هذه الحالة 
يتعين علينا المضي قدما في هذه 

العملية والبدء الآن. 
وأردف أن الدول بدأت في جميع 
أنحاء العالم الحصول على هذا 
الاعتماد وقد نما إلى علمه أنه حتى 
يناير 2018 تلقت تسع وكــالات 
اعتماد فــي جميع أنــحــاء العالم 
ــن الاتحــــاد العالمي  الاعـــتـــراف م

للتعليم الطبي.
وتــوجــه بالشكر لعميد كلية 
الطب الأستاذ الدكتور عادل خضر 
عايد الذي أعطى أولوية لهذا الأمر 
كما تــقــدم بالتهنئة على تنظيم 
ــذا المــؤتمــر، معربا عــن تقديره  ه
لرئيس وحدة الاعتماد الأكاديمي 
في كلية الطب الأســتــاذ الدكتور 
وداد النقيب، وفريقه لقبول هذه 

المسؤولية ذات الأهمية الكبيرة.
وتــوجــه بالشكر أيضا لنواب 
العميد وجميع أعــضــاء الإدارة 

والموظفين على تنظيم هذا الحدث، 
وجميع الحاضرين على دعمهم 
وحضورهم، آما أن يشارك جميع 
الــزمــاء بشكل كامل في جلسات 
المــؤتمــر والاســتــفــادة مــن الخبرة 
القيمة لضيوف المــؤتمــر، متمنيا 
كل النجاح لهذا المؤتمر وآمــا أن 

تتحقق أهدافه.
وبــدوره قــال عميد كلية الطب 
الأستاذ الدكتور عادل خضر عايد« 
لقد تم تأسيس كلية الطب بجامعة 
الكويت سنة 1973 وكـــان عدد 
الدفعة الأولي 40 طالبا وذلك سنة 
1976، وقد تخرجت أول دفعة من 
الأطباء من هذه الكلية سنة 1983، 
وحاليا يلتحق بالكلية ما يقرب من 
110 طالبا سنويا وقد تخرج من 
الكلية ما يقرب من 2248 طبيبا 

حتى الآن«. 
وأوضح أ.د. عايد أن هناك عملية 
لمراقبة المناهج الدراسية وتحديثها 
بشكل مستمر وتم خالها القيام 
بتغييرات كبيرة لنتماشى مع 
التعليم الطبي المعاصر، مشيرا 

إلى أن طريقة التدريس والتقييم 
يتم تحديثها بشكل مستمر لتائم 

التطورات الدولية في هذا المجال.
وأكــد على حــرص الكلية على 
وضع وتطبيق المناهج الدراسية 
الأكثر لماءمة بلدنا إذ تقوم الكلية 
بتوجيه الــدعــوات إلــى الممتحنين 
ــات  ــان ــح ــت الأجـــانـــب خــــال الام
النهائية، يسري ذلك اعتبارا من 
الدفعة الأولـــى ودائــمــا مــا نضع 
نصب أعيننا الاقــتــراحــات التي 
يقدموها فيما يتعلق بالمناهج 
الدراسية ونقوم لاحقا بتعديلها 

وفقا لتلك الماحظات«. 
وبين أ.د. عايد أن الكلية قامت 
بالتواصل مع المؤسسات الدولية 
لزيارة كلية الطب وتقديم المشورة 
لنا للقيام بالتحسينات بغرض 
التأكد مــن جــودة التعليم الــذي 
توفره الكلية لطابها، كما تتلقى 
الجامعة بشكل مستمر زيارات من 
مستشاري الجامعات العريقة، 
إذ تم تــأســيــس وحـــدة الاعــتــمــاد 
ــي فــي كلية الــطــب سنة  ــاديم الأك

2002، برئاسة الأستاذ الدكتور 
كريستوفر فورد، ويرأسها حاليا 

الأستاذ الدكتور وداد النقيب. 

وأفــاد أنــه قد خضعت الكلية 
لعملية تــقــيــيــم ذاتــــي ضخمة 
خــال الفترة من 2004-2003 
و2004-2005، تحــت اشــراف 
هارفارد ميديكال إنترناشيونال 
بــالــولايــات المتحدة الأمريكية، 
وقد قام فريق هارفارد ميديكال 
إنترناشيونال بــزيــارة الكلية 
خال الفترة من 19-23 فبراير 
2005، وقــد تم تقديم التقرير 
التنفيذي بشأن تقرير التقييم 
ـــــودة  الـــــذاتـــــي وتحـــســـين الج
بواسطتهم في ابريل 2005، وقد 
عملت وحــدة الاعتماد الأكاديمي 
بجد وقــدمــت تقرير فــي مــارس 
2009 بــشــأن الــتــقــدم الـــذي تم 
احرازه في تنفيذ توصيات تقرير 
هارفارد ميديكال إنترناشيونال، 
وقــد واجـــه هــذا التقرير جميع 

نقاط الضعف والتوصيات التي 
وردت في تقرير هارفارد ميديكال 

إنترناشيونال.
وأكـــد أ.د. عــايــد أن اللجنة 
التعليمية لخريجي كليات الطب 
ــات المتحدة  ــولاي ــال الأجــنــبــيــة ب
الأمريكية أعلمتنا أنه اعتبارا من 
2023 فإن الأطباء الذين يتقدمون 
للحصول على اعــتــمــاد اللجنة 
التعليمية لخريجي كليات الطب 
الأجنبية سيطلب منهم أن يكونوا 
خريجي كلية طب تم اعتمادها 
على نحو مناسب، وبناء على هذا 
الاخطار تم اتخاذ خطوات عدة 
لاعتماد الكلية من الجهة المناسبة، 
كما تواصلت الكلية مع الجهاز 
ــي  ــاديم الــوطــنــي لــاعــتــمــاد الأك
وضمان جودة التعليم والاتحاد 
الــعــالمــي للتعليم الطبيبهذا 
الشأن، وقد قامت وحدة الاعتماد 
الأكاديمي بالفعل بتعيين العديد 
من اللجان الفرعية وتم تخصيص 
مهام كل منها لانتهاء من اعداد 

تقرير التقييم الذاتي للكلية. 
ـــين أن المـــؤتمـــر الاعــتــمــاد  وب
ــو ذروة هــذا  الأكـــاديمـــي هـــذا ه
النشاط موضحا أنه لدينا أساتذة 
بارزين للغاية يتمتعون بالخبرة 
فــي هــذا المــجــال يــحــضــرون هذا 
ــر لــيــشــرحــوا لــنــا عملية  ــؤتم الم
الاعتماد، هــذا المؤتمر سيوضح 
لهيئة الكلية بالإضافة إلى فريق 
الاعــتــمــاد الطريق الــذي ينبغي 
اتباعه للحصول على الاعتماد، 
وبين أنه ستكون هناك جلسات 
بشأن المعايير وعملية الاعتماد 
والتحضير والتقييم الــذاتــي 
للمؤسسة وإجــــراءات الاعتماد 
ــــاد الــعــالمــي للتعليم  مــن الاتح
الطبي WFME( ( بالإضافة إلى 
الموضوعات الأخــرى ذات الصلة 
وذلك خال الأيام الثاثة القادمة 

وأرجو من الجميع المشاركة. 
وفي ختام كلمته تقدم بالشكر 
ــت ومــؤســســة  ــوي ــك ــة ال ــع ــام لج
الكويت للتقدم العلمي لدعمهم 

لهذا المؤتمر. 

انطلاق مؤتمر الاعتماد الأكاديمي في كلية الطب

العوضي: اعتماد التعليم الطبي لم يعد اختياريا
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جانب من الحضور الرسمي في افتتاح المؤتمر

النجادة: تذليل كافة الصعوبات أمام 
طلبة »التطبيقي« على رأس أولوياتنا

نفت عميد القبول 
والتسجيل بالهيئة 
ــة للتعليم  ــام ــع ال
التطبيقي والتدريب 
أ.د. ربــاح النجادة 
ـــا تم نـــشـــره في  م
إحــــــدى الــصــحــف 
الإلكترونية بشأن 
اتهام عمادة القبول 
والتسجيل بسوء 
التخطيط في وضع 
ـــة الــتــســجــيــل  ـــي آل
بــطــريــقــة الـــبـــاي 
ـــا  الــــــفــــــورس، وم
ــــك من  صـــاحـــب ذل

عرض لأرقام تفتقد إلى الدقة وبعيدة عن الحقيقة.
وقالت عميد القبول والتسجيل في الهيئة د. رباح النجادة 
انه رغم الجهود المتضافرة التي يبذلها موظفي التسجيل في 
دراسة ورؤية ماهو أفضل للتسجيل وزيادة المجهود رغم 
قلة الامكانات المتاحة ولكن نتيجة لعدم تعاون الطلبة 
وعدم التزامهم بالمواعيد المحددة والمتعددة على مدى شهرين 
وعدم ايصال مشاكلهم للأقسام العلمية لمعالجتها في فترة 
الايقافات المتعددة التي تم منحها لهم طوال فترات التسجيل 
واتاحة الفرصة لفتح مجاميع جديدة لهم لكن النتيجة 
بالإجمالي لجميع الكليات الخمسة بفرعيها البنين والبنات 
تبين ان عدد 400 طالب وطالبة خريجين لم يدخلوا النظام 
نهائيا وعلى مدى 7 مواعيد واعطاءهم اولوية خاصة لهم 
للتسجيل على مدى يومين في كل فترة تسجيل، بالاضافة 
الى عدد 1964 طالب وطالبة لم يدخلوا ايَ موعد ممنوح لهم 

للتسجيل. 
وأشارت د. النجادة الى أنه قد تمت معالجة جميع حالات 
الخريجين الذين التزموا بطباعة نموذج خريج المبرمج لهم 
على نظام المرشد الالكتروني وتقديمه الى مكاتب الارشاد 
في اول موعد لهم بشهر نوفمبر الماضي وتم معالجة حالاتهم 
بشكل فوري في إدارة المسجل العام، كما تم معالجة حالات 
تحسين المعدل من الخريجين وحسبة معدلاتهم المطلوب 
اجتيازها لاستيفاء متطلبات التخرج وتسجيلهم بالنظام 
ــدوي في العمادة، مضيفة أن هناك عــدد 8179  بشكل ي
طالب وطالبة مسجلين في عدد 9 وحــدات واقل لم يتبعوا 
التعليمات خال فترات التسجيل والايام المحددة لمراجعة 
مكاتب الارشاد الاكاديمي للتواصل مع الأقسام العلمية جهة 

الاختصاص بفتح المجاميع التي يحتاجها طلبتهم.
وأكدت د. النجادة أنه طوال الفترات السابقة تم وضع 
الإعانات الإرشادية للطلبة اولا باول عبر المواقع الرسمية 
للهيئة بالاضافة الى تعاون معظم الأقسام العلمية حسب 
ميزانيتهم المتاحة والسعة المكانية وحسب ما وصلهم من 
احتياجات الطلبة المهتمين والملتزمين بمواعيد التسجيل 
والتعليمات من عمادة القبول والتسجيل، كما تم توفير 
التقارير الــازمــة وفــق الاحتياجات المطلوبة اولا بأول 

بالتعاون مع مركز المعلومات والحاسب الآلي بالهيئة.
واختتمت عميد القبول والتسجيل أ.د. ربــاح النجادة 
ــإدارة العليا للهيئة على  بالتأكيد على الحــرص البالغ ل
تحقيق مصلحة طلبة وطالبات الهيئة وأن السعي الدائم 
لتذليل كافة الصعوبات والــعــوائــق التي تقف أمامهم 
لاستكمال دراستهم على رأس أولوياتها وكذلك تحقيق 

مصلحة جميع العاملين بالهيئة وكافة منتسبيها.

اتحاد التطبيقي يستنكر تجاهل إدارات وأقسام 
الهيئة المعنية بالإنجازات العلمية للطلبة 

بالفعاليات المحلية والخارجية
اســتــنــكــر نــائــب 
رئيس الاتحاد العام 
لــطــلــبــة ومــتــدربــي 
ــة  ــام ــع ــة ال ــئ ــي ــه ال
للتعليم التطبيقي 
والـــتـــدريـــب خــالــد 
الــكــنــدري تجــاهــل 
الادارات والاقسام 
المعنية بالإنجازات 
الــعــلــمــيــة للطلبة 
ــة وعــــدم  ــئ ــي ــه ــال ب
اهتمامهم بتسليط 
الــــــضــــــوء عــلــى 
ــازات العلمية  الانج
التي يحققها الطلبة 

في الفعاليات العلمية التي تعقد بالعديد من المؤسسات 
المحلية والخارجية والتي يشارك بها كوكبه من طلبة الهيئة 

المتميزين علميا.
وقال الكندري أنه من ضمن هذا الاهمال على سبيل المثال 
تجاهل ادارات الهيئة دعــم مشاركة طلبة قسم دراســات 
المعلومات المشاركين في مؤتمر جمعية المكتبات المتخصصة 
فرع الخليج العربي والذي يعقد في مارس القادم، وتتميز 
هذه المشاركة العلمية ان طاب الهيئة وبكل فخر قد وضعوا 
بصمتهم العلمية من خــال ابتكار تعريف علمي جديد 
يضاف الى مجال دراسات المعلومات، وكذلك ابتكار ثاثة 
عشر نموذج علمي خاص في صناعة المعلومات والتعامل 

مع البيانات الضخمة. 
وأوضــح الكندري أن الاتحــاد ومــن منطلق مسؤوليته 
النقابية لاتحاد فإنه يدعو العمادات والادارات والاقسام 
العلمية المختصة في هذا الامر الى تفعيل دورها والوقوف 
عند واجاباتها ومسؤولياتها من خــال تقديم الرعاية 
والاهتمام المطلوب، فالطالب هو محور العملية التعليمية 
وكما يعلم الجميع ان الانجازات العلمية للطلبة تسهم في 
تحسين مرتبة المؤسسات التعليمية في قوائم التصنيف 
وبرامج الاعتماد الاكاديمي، فالاتحاد يسعى دوما للدفاع عن 
حقوق الطلبة والاطمئنان على سامة مسيرتهم العلمية من 
خال تذليل كل العقبات التي قد تواجههم في المستقبل، وإذ 
يؤكد الاتحاد على اعتزازه وفخره بالانجازات العلمية التي 
يحققها طلبة الهيئة العامة للتعليم التطبيقي والتدريب في 

مسيرتهم التعليمية.

جامعة الكويت تنظم لقاء 
للمشاركين في ورشة عمل في 

جامعة كاليفورنيا 
ينظم مكتب نائب مدير الجامعة للشئون العلمية لقاء 
لأعضاء هيئة التدريس المشاركين في ورشة عمل التدريس 
المتميز في جامعة كاليفورنيا – بيركلي بحضور مدير 
جامعة الكويت، وذلك بالتعاون مع مؤسسة الكويت للتقدم 
العلمي اليوم الاثنين الساعة 12:30ظهرا في مبنى مدير 

الجامعة - الحرم الجامعي – الخالدية.

د. عادل عايدد. عادل العوضي

جانب من المشاركين

د. رباح النجادة

 خالد الكندري

في اللقاء الدوري مع أساتذة كلية القانون الكويتية العالمية
»AQA« المقاطع: جهودكم ساهمت في حصول الكلية على شهادة الجودة العالمية

تــوجــه رئــيــس وعميد كلية القانون 
الكويتية العالمية أ.د. محمد المقاطع 
بالشكر لأعضاء هيئة التدريس لما بذلوه 
من جهود مكنت الكلية من تحقيق إنجاز 
عــالمــي هــو الأول فــي الــكــويــت والمنطقة 
بحصولها على شهادة الجودة من مؤسسة 
ضمان الجودة للتعليم العالي البريطانية 
)QAA( والتي تعد واحدة من المؤسسات 

البريطانية والعالمية العريقة والموثوقة.
ــذي تم  جــاء ذلــك فــي اللقاء الـــدوري ال
عقده مؤخرا بحضور عدد من أعضاء هيئة 
التدريس، حيث أكد المقاطع على أن حصول 

الكلية على هذه الشهادة العالمية خطوة 
غير مسبوقة بين الجامعات الخاصة في 
منطقة الشرق الأوسط، وقد نالتها الكلية 
بعد استيفائها لكافة المعايير الموضوعة 
من قبل المؤسسة والتي لا تتوفر إلا في 
أرقى الجامعات العالمية، وهذا الأمر يضع 
على كاهل الإدارة والأســاتــذة والموظفين 
المزيد من المسؤوليات لارتقاء في أداء 
الكلية للمحافظة حتى نحافظ على المكانة 
التي نالتها في فترة قياسية، وكــل ذلك 
نتيجة للمثابرة وروح الانــتــمــاء التي 
نلمسها جميعا، لقد تمكنت إدارة الكلية 

والأساتذة من تحويل حلم “تقديم تعليم 
قانوني متميز” إلى واقع يلمسه الطلبة 
والمجتمع مــع تميز خريجي الكلية في 
مختلف الوظائف القانونية التي احتلوها 

بثقة واقتدار.
ــدم أ.د. المــقــاطــع لمحــة عن  ــك ق بعد ذل
الــرؤيــة المستقبلية الــتــي تسعى إدارة 
الكلية إلى تحقيقها في السنوات المقبلة 
من أجل الارتقاء بالعملية التعليمية حتى 
تحافظ الكلية على تميزها كأول جامعة 
أهلية متخصصة بتدريس القانون في 
الكويت من خال التطوير المستمر للمنهاج 

الدراسي بما يتاءم مع متطلبات المستقبل، 
وتشجيع أعــضــاء هيئة الــتــدريــس على 
المشاركة في المؤتمرات العلمية القانونية 
العالمية لتمكينهم مــن التعرف على ما 
تحمله هــذه المــؤتمــرات من رؤى لتطوير 
الفكر الأكاديمي القانوني، والتركيز على 
مشاركة الطلبة فــي المسابقات المحلية 
والإقليمية والدولية نظرا لانعكاسات 
الإيجابية لهذه المشاركات على الطلبة، 
ــــدؤوب عــلــى نــشــر الثقافة  والــســعــي ال
القانونية في المجتمع من خال مد جسور 
التعاون مع العديد من الجهات الرسمية 

والأهلية، إضافة إلى استعدادات الكلية 
لمرحلة جديدة من التطور من خال البدء 
في بناء المبنى الجديد متعدد الخدمات 
ــن ويضم مكتبة  الــذي سيتألف من دوري
للأبحاث والــدراســات ومسرحا فسيحا 
يصلح لمختلف الأنشطة من الفعاليات 
ـــرات والاحــتــفــالــيــات وصـــالات  ـــؤتم والم
للألعاب والمطاعم والمقاهي بحيث يكون 
هــذا المبنى مكما لمبنى الكلية وملتقى 
لممارسة العديد مــن الأنشطة الثقافية 
والترفيهية والرياضية فــي أجـــواء من 

الألفة والتعاون والزمالة. 

تتمات

الشعبة البرلمانية
وقــال الغانم: »عقدنا سلسلة من الاجتماعات خال 
تواجدنا هنا للمشاركة في اجتماع اللجنة التنفيذية 
لاتحاد البرلماني الدولي شملت رئيسة الاتحاد والأمين 
العام ومدير برنامج حقوق الإنسان في الاتحــاد الذين 
شكرونا على تفاعلنا واهتمامنا بالرد على ما يقال عن 
البرلمان الكويتي وعلى الشكاوى لكون هذا الأمر اختياريا 

إذ ان هناك برلمانات ترد وأخرى تفضل عدم الرد«.
وأضاف “انطاقا من حرصنا على سمعة دولة الكويت 
وبرلمانها فإنه من واجبنا تفنيد الادعاءات غير الصحيحة 
التي تهدف إلى تشويه سمعة بلدنا وواجبنا كشعبة 
برلمانية وليس واجبي فقط كرئيس للمجلس أن ندافع عن 

سمعة برلماننا كونها جزءا من سمعة بلدنا الكويت«.
وأعــرب الغانم عن شكره وتقديره لاعضاء الشعبة 
البرلمانية على المجهود الكبير الــذي بذلوه ســواء في 
ــاد  الاجــتــمــاعــات مــع الأمـــين الــعــام أو مــع رئيسة الاتح
البرلماني الدولي أو مع ممثلي مكتب حقوق الإنسان في 
الاتحاد مشيرا إلى أن البرلمان الكويتي سيقدم ردا شاما 

بعد شهر من الآن.
وقال الغانم “أحب أن أطمئن الجميع بأنني واثق كل 
الثقة بأنه لن يتمكن كائن من كان أن يسيء لسمعة دولة 

الكويت أو برلمانها وكما ذكــرت في تصريحي السابق 
فإنني أؤكــد اننا سنشرح الكثير مــن الامـــور للشعب 
ــح وجلي بعد عودتنا إلــى أرض  الكويتي بشكل واض

الوطن«.
وأضــاف “كل الأمــور التي حصلت خال رحلتنا إلى 
جنيف كانت بشهادة أعضاء الوفد وبعض الاخوة موظفي 
الشعبة البرلمانية الكويتية الذين أوجه الشكر لهم على 
الجهد الجبار إذ واصلوا الليل بالنهار للتحضير سواء 
بالمستندات أو بالحجج أو بالأدلة وسيكملون دورهم إن 
شاء الله وواثــق أنه في شهر مارس المقبل سيكون الرد 

إيجابيا وسمعة دولة الكويت ستحفظ ولن يمسها أحد«.
ومن جانب آخر أشــار الغانم إلى أنه مثل المجموعة 
الجيوالسياسية العربية في اجتماع اللجنة التنفيذية 
لاتحاد البرلماني التي تضم في عضويتها المجاميع 
الجيوالسياسية الأخــرى في العالم إلى جانب رئيسة 

الاتحاد وأمينها العام.
وأوضــح الغانم أن الاجتماع ناقش عــددا من الأمور 
والبنود بحضور وكيل الشعبة البرلمانية الكويتية النائب 
راكان النصف لافتا إلى أن الوفد الكويتي قدم في الاجتماع 
شرحا مفصا لمقترحه بتعديل النظام الأساسي لاتحاد 
البرلماني الدولي بحيث يسمح لاتحاد بتوجيه الإنذار ثم 
تعليق العضوية والفصل للبرلمانات التي لا تلتزم بمبادئ 

الاتحاد البرلماني الدولي المرتبطة ارتباطا وثيقا ومباشرا 
بقرارات الامم المتحدة وتطبيقها.

وذكر أن “الكل يعرف أن قضايانا العربية والإسامية 
المستحقة صدر بحقها العديد من القرارات الأممية التي 
لم تنفذ على أرض الــواقــع وبالتالي الجهد البرلماني 
والدبلوماسية البرلمانية يجب أن يرتكزا على قــرارات 
مؤثرة من قبل الاتحاد البرلماني الدولي حتى لا تتحول 
هذه المنظومة إلى مؤسسة تصدر قــرارات لا تحترم من 
قبل البرلمانات«. وتابع الغانم “ولكن في حال شعرت 
البرلمانات أن عضويتها مهددة فإنه بالتأكيد سيشكل 
نوعا من الضغط عليها لكي لا تصدر قوانين تشرعن 

قرارات حكوماتها المخالفة لقرارات منظمة الأمم المتحدة«.
واضاف “أعتقد أن الجميع يعرف من نقصد ويعرف ما 
هي استراتيجيتنا فنحن ماضون في مشروعنا الإسامي 
القومي الوطني كبرلمان كويتي ولا نخشى أن نكون 
رأس حربة في هذا المشروع ولن تضرنا أي مضايقات 
ـــادرون إن  أو مــحــاولات أو شــكــاوى مــن هنا وهــنــاك وق
شاءالله على التصدي لكل هذه الأمــور وسنحقق هدفنا 
ولو بعد حين«. ويضم الوفد المرافق للغانم وكيل الشعبة 
البرلمانية النائب راكان النصف وعضوي الشعبة النائبين 
علي الدقباسي والدكتور خليل أبل والأمين العام لمجلس 

الأمة عام الكندري.

100 حالة سرطان
من 60 عاما وما فوق فيما بلغت الحالات المكتشفة 

لدى لأطفال دون الـ18 عاما 5 في المئة.
وشددت على اهمية الاستمرار بتوعية المجتمع لاتخاذ 
التدابير الازمة للوقاية من اخطار المرض عبر الكشف 
المبكر مشددة على أهمية تبديد المفاهيم الخاطئة لمرض 
السرطان واستيضاح الحقائق العلمية حول مستجدات 

الأبحاث بهدف الحد من التخوف من المرض.
ومــن جهته قــال نائب رئيس مجلس إدارة الحملة 
الوطنية للوقاية من مرض السرطان )كان( الدكتور خالد 
الصالح ان الاحتفال باليوم العالمي للسرطان هذا العام 
يصاحبه الاحتفال بالاسبوع الخليجي للسرطان الذي 

اتخذ شعار )40/40( لهذا العام.
ـــح الــصــالــح فــي تصريح للصحافيين خال  وأوض
ــى تعني نسبة الوقاية من  الاحتفال ان الاربعين الأول
ـــواد المسرطنة وعــوامــل  ــال تم تجنب الم المـــرض فــي ح
الخطورة الاساسية اما الاربعون الثانية فهي النسبة 

المخصصة لعملية الشفاء عند الكشف المبكر.
واشـــار الــى ان التوعية خــط الــدفــاع الاول لمكافحة 
السرطان ومنع وقوعه بنسبة تصل الى 40 في المئة فيما 

تزداد نسبة الشفاء منه بنسبة 40 في المئة.

تتمات


